



Martes 11 de febrero de 2025

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

AUXILIO ESCOLAR

ARRANCA EL PLAN DE PAZ Y DE AUXILIO ESCOLAR. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, puso en marcha a partir de ayer lunes el programa Paz y Auxilio Escolar que consiste en el despliegue de un servidor público a las afueras de cada plantel educativo de secundaria y nivel medio superior de la CDMX, para cuidar y garantizar la seguridad de alrededor de 900 mil estudiantes. Al encabezar el arranque del programa y tomar protesta a los funcionarios públicos que se encargarán de estas tareas, la **Mandataria capitalina** precisó que esta acción se realizará a la hora de la salida y los elementos estarán monitoreando lo que acontezca en los alrededores con comunicado al C5. Asimismo, **BRUGADA MOLINA** recordó que en los alrededores de todas las secundarias de la CDMX se construirán caminos seguros. **Uni. 19, Jor. 29, Ref. 4, Exc. 1 y 18, Eco. 13, Her. 12, Sol 16, Pre. 5, Raz. 17, 24 Hrs. 4 y 6, Grá. 2, Bas. 8.**

COOPERACIÓN UNAM-GCDMX

LOMELÍ SE REÚNE CON BRUGADA. El Rector de la UNAM, Leonardo Lomelí, se reunió ayer lunes con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, en el encuentro hablaron sobre la importancia de integrar una agenda común que permita colaborar en la recuperación y mejoramiento de espacios históricos de la Ciudad. También platicaron sobre cómo atender conjuntamente fenómenos sociales y problemas ambientales que afectan a ciertos sectores de la capital y en particular a los entornos de los centros educativos. **Exc. 2, Jor. 32, Ref. 2C.**

OTROS TEMAS

PROPUESTA ANTIGENTRIFICACIÓN. Una alternativa para evitar la gentrificación y reducir sus efectos en la CDMX es la vivienda cooperativa, así lo explicó en entrevista para Reporte Índigo, Eftychia Bournazou, especialista de la Facultad de Arquitectura y del Programa de Maestría y Doctorado en Urbanismo del Posgrado de la UNAM. La especialista reconoció que el Gobierno de la Ciudad de México, encabezado por **CLARA BRUGADA**, está realizando una serie de acciones que contribuyen a atender el problema de la gentrificación, como fortalecer las acciones de vivienda social y renta para jóvenes. “Otra cosa que hace la **Jefa de Gobierno** en sus ejes, es devolver el papel rector del Estado en la creación de vivienda, creo que el punto central de ciertas estrategias va en ese sentido”, detalló Bournazou. **RÍ. 18 y 19.**



EN LA CEDA CONFÍAN EN QUE HAYA PRONTA RECUPERACIÓN. Las huellas del siniestro ocurrido el fin de semana pasado en al menos siete bodegas de la CEDA, aún se perciben. Trabajadores se dedican a levantar los escombros, a un día del incendio que quemó naves, “de extorsión y esos temas, no sabemos nada”, afirman. El domingo, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**. Recorrió la zona y dio que se brindará ayuda a los comerciantes afectados por el incendio. **Uni. 19.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

CAFÉ POLÍTICO, por José Fonseca. Es un hecho que no está plenamente ordenada la titularidad de cada local de los mercados públicos, por incuria, incompetencia y corrupción, las alcaldías sólo se ocupan de la regularización de los títulos de cada locatario cuando necesitan recurso para los bolsillos de los funcionarios. ¿No sabía la **Jefa de Gobierno de CDMX CLARA BRUGADA** que sus funcionarios no se ocuparon de que todos los locales estuvieran regularizados antes de embarcarla en el proyecto de “digitalización de trámites? Mal que a los reclamos de los locatarios que ven la “digitalización” como un camino para el despojo de locales y su acaparamiento por funcionarios abusivos. Peor que sólo ofrezcan “capacitación” a las masas ignorantes. El arrogante mensaje a los locatarios: “muy buen pueblo, pero nosotros sabemos más que todos ustedes”. **Eco. 41.**

RED COMPARTIDA. En Cuitláhuac, Vallejo y al menos una docena de puntos más en la CDMX, locatarios de mercados públicos bloquearon vialidades, afectando seriamente la circulación. Cuentan que estos bloqueos responden a irregularidades en inspecciones, cobros excesivos y otras prácticas de la SEDECO. Los locatarios afirman que, tanto con Claudia Sheinbaum como con **CLARA BRUGADA**, la situación ha sido la misma: olvido, desinterés y una política que solo se ha enfocado en seguir cobrando todo. Alguien debería recordarle a **DOÑA CLARA** que los mercados públicos son fundamentales para la economía familiar de los capitalinos, incluso por encima de las tiendas de conveniencia y los supermercados. **Pre. 2.**

ARTÍCULO

UNO, DOS, TRES POR MI ESCUELA, por Salvador Guerrero. Una oportunidad de convergencia ciudadana e institucional a favor de alumnas y alumnos de las escuelas se ha generado en la capital nacional. Todas y todos rechazamos porrismo, cercanía de dealers, bullying. Salvo, claro, los perpetrados de violencias, pushers oferentes de fentanilo. Proteger y alejar riesgos, especialmente los relacionados con aspectos delictivos en las intermediaciones de las escuelas, no es solo un tema policial, sino un trabajo conjunto y coordinado, interinstitucional. La presencia en el Patio Grande de la Escuela Secundaria Anexa a la Normal Superior, Elena Gabriela Haro, —la cual cumple 75 años este 2025— de la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, y servidores públicos, entre ellos el Secretario de Educación Pública, Mario Delgado, muestra una voluntad política transformativa en tanto recuperará entornos y evolucionará el paradigma de la seguridad, se llevará con el programa Auxilio Escolar: construir la comunidad es el objetivo de la educación. **Her. 14.**



EN LAS REDES. “Las y los secretarios de nuestro gobierno siguen llevando a cabo asambleas, de manera permanente, en todas las colonias de la “capital de la transformación”, para atender directamente las necesidades de la ciudadanía”. Así lo dio a conocer **CLARA BRUGADA MOLINA, Jefa de Gobierno de la CDMX. RÍ. 2.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CIERRAN ENTRE 10 Y 12 CHELERÍAS SEMANALMENTE. La Secretaría de Seguridad Ciudadana está combatiendo los centros de distribución de droga y de venta de alcohol que están cercanos a las escuelas. También conocidas como chelerías, la autoridad busca detener la ola de violencia que en muchos de estos comercios irregulares suelen tener en sus alrededores. Sobre este tema, el Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho recordó que el Gobierno de la Ciudad tiene un programa que se llama La Noche es de Todos que lo encabeza la Secretaría de Gobierno y la Secretaría de Seguridad Ciudadana participa. “Se cierran o se suspenden actividades de todos los negocios que estén vendiendo alcohol sin permiso o que lo estén haciendo en horarios y de forma que no esté amparada por los permisos con los que cuentan”. Detalló que aunque las alcaldías tienen sus propias estrategias de combate a las chelerías, el gobierno tiene su propio programa que en los últimos meses se ha intensificado, “estamos prácticamente cerrando un promedio de entre 10 y 12 establecimientos por semana”. Sobre el combate a la venta de drogas afuera de los planteles escolares o en las inmediaciones aseguró que se está combatiendo y dijo que llevan varios años trabajando intensamente no sólo al exterior de los planteles donde tienen una función preventiva para que no se llegue a instalar alguien a vender droga. **Pre. 5.**

ACRIBILLAN A CINCO EN EL PUEBLO DE MIXQUIC. Un grupo de sujetos descendió de una camioneta color blanco en las calles de Independencia y Reyna Xóchitl, en Mixquic, en la alcaldía Tláhuac, y sin mediar palabra dispararon contra siete personas que ahí estaban reunidas, de las cuales cinco murieron en el lugar. Los tres hombres, identificados como Kelvin, Diego Alberto y Brayan, y las dos mujeres, Laura Estefanía y Eva Rosario, quienes perdieron la vida, quedaron tendidos a media calle. Hubo dos lesionados más que fueron trasladados al hospital de Tláhuac para recibir atención médica. Vecinos alertaron de una balacera en la madrugada del lunes, por lo que policías capitalinos llegaron al sitio y encontraron los cuerpos con varias manchas hemáticas. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que se dio parte al agente del Ministerio Público para la integración de la carpeta de investigación del caso y que se analizan los videos de cámaras de seguridad para localizar a los responsables. Más tarde, entrevistado en la presentación del programa Auxilio Escolar, el titular de la SSC, Pablo Vázquez, detalló que ya se cuenta con líneas de investigación claras para resolver el multihomicidio. “Vamos a estar informando los avances, ya se tienen algunas líneas de investigación y las vamos a estar informando con oportunidad”, expresó el secretario. **Uni. 16, Jor. 30, Ref. 6-Cd.**



REENCUENTRO FAMILIAR. Un niño de 9 años de edad, que se perdió tras acudir con sus padres al Bosque de Chapultepec Primera Sección, fue resguardado por elementos de la Policía Auxiliar, mientras realizaron lo necesario para reencontrarlos sin mayor problema. **Ref. 6-Cd.**

LANZAN NUEVOS REGALOS PARA LOS ENAMORADOS. San Valentín está a la vuelta de la esquina y, como cada año, toca pensar en un regalo especial para esa persona importante en tu vida. Si estás buscando inspiración para sorprender este 14 de febrero sin salirte de un presupuesto de 30 euros, has llegado al lugar indicado. Te dejamos nuestras mejores ideas de regalos de San Valentín. **Raz. 16.**

MULTIHOMICIDIO POR "AJUSTE DE CUENTAS": SSC. Agentes de la Fiscalía Capitalina y de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC-CDMX) plantean como un "ajuste de cuentas" por el control de al menos 50 puntos de venta de drogas al menudeo en la frontera de Tláhuac y el Chalco, Edomex, la masacre registrada el pasado fin de semana en calles de Mixquic. En la zona ya se reforzó la seguridad, pues luego de esta primera agresión, no se descartan más agresiones similares. Según los trabajos de inteligencia, dos grupos son los que sostienen una pugna: integrantes del "Nuevo Imperio" y el remanente que queda del Cártel de Tláhuac. **Grá. 7.**

DETIENEN A 3 GENERADORES DE VIOLENCIA. Tres presuntos generadores de violencia que operaban en el Pueblo de San Miguel Topilejo en la alcaldía Tlalpan fueron detenidos por la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México. A los implicados se les aseguraron armas, drogas, armas de fuego y vehículos. Mientras los efectivos policiales realizaban sus recorridos de seguridad y vigilancia en el Pueblo de San Miguel Topilejo, fueron alertados, a través de la frecuencia de radio fueron alertados por monitoristas del C2 de detonaciones efectuadas por los tripulantes de dos camionetas, por lo que se dirigieron al cruce de las calles Moctezuma y Segunda Cerrada de Moctezuma. Los tres imputados fueron sorprendidos por las autoridades luego de que presuntamente realizaron detonaciones con armas de fuego en la vía pública y fueron detenidos por poner en peligro la integridad de los ciudadanos, además de uno de ellos, estar señalado como generador de violencia en la zona sur de la ciudad. **Pre. 27.**

CAYÓ EL LÍDER DE LOS MOJARRAS Y DOS CÓMPLICES. El líder del grupo delictivo Los Mojarras y dos de sus cómplices fueron detenidos por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Se trata de Tomás "N", de 35 años, cabecilla de dicha banda que se dedica al despojo de inmuebles y extorsiones a comerciantes en la zona de Topilejo; además de Abraham Pedro "N", de 32, y Álvaro Israel "N", de 25. **Exc. 19C.**

ATORAN A EL HARRY, CABECILLA DE BANDA DE ZORREROS. Policías de Inteligencia de la SSC capturaron a Abraham "R", El Harry, considerado líder de una banda dedicada al robo a casas habitación, que opera en la Ciudad de México y Estado de México. El peligroso delincuente fue asegurado tras un operativo que se llevó a cabo en la calle Alarcón, entre Nicolás Bravo y Avenida Ferrocarril de Cintura, colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza, donde le aseguraron importantes dosis de cocaína, metanfetamina y dinero en efectivo. **Bas. 30.**



AGREDEN A PLOMAZOS A 2 CIUDADANOS. Efectivos de la SSC capturaron a dos sujetos que atacaron a balazos a dos ciudadanos tras una riña, en calles de la alcaldía Miguel Hidalgo. Los hechos ocurrieron en la esquina de las calles Sur 128 y General Amado Camacho, de la colonia América, en la alcaldía Miguel Hidalgo, donde los oficiales hallaron a dos hombres, de 29 y 43 años de edad, con heridas de bala, por lo que solicitaron los servicios de emergencia; socorristas que llegaron a brindarles primeros auxilios, diagnosticaron al primero con herida en la costilla del lado izquierdo y, al segundo con dos heridas en muslo izquierdo entrada por salida, motivo por el cual ambos fueron trasladado a un hospital para recibir la atención médica requerida. **Bas. 31.**

SE SALVA LACRA DE LINCHAMIENTO. Una lacra ingresó a un local comercial en la alcaldía Álvaro Obregón con Sus acompañantes y agredió brutalmente a los propietarios del establecimiento, ubicado en la avenida Desierto de los Leones y la calle Camino Panorámico, donde una mujer de 47 años de edad falleció por traumatismo craneoencefálico severo, Mientras un hombre de 44 años de edad, resultó con lesiones por impacto de arma. **Bas. 28.**

TRAÍA POSTRE MARCA MOIS. Un hombre fue detenido en posesión de aparente marihuana en diferentes presentaciones, como cigarros y pastelitos, en calles de la Colonia Guerrero, Alcaldía Cuauhtémoc. "Mientras los policías realizaban recorridos de seguridad en el cruce de la Avenida Paseo de la Reforma y la Calle Hidalgo, notaron la presencia de un hombre que manipulaba un envoltorio quien, al notar la presencia policial, se puso visiblemente alterado e intentó alejarse rápidamente del lugar", detalló la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). Pero el sujeto, de 28 años de edad, fue detenido y, tras una revisión, le aseguraron 7 bolsas de plástico transparente que contenían un vegetal verde y seco con las características de la marihuana, 6 bolsas transparentes que contenían pastelitos y 13 cigarros elaborados artesanalmente con el mismo tipo de hierba. El sospechoso fue presentado, junto con la aparente droga, ante el agente del Ministerio Público, quien determinará su situación jurídica. **Met. 3.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

DEJAN EN COYOACÁN AUTOS SINIESTRADOS. Rechaza la Fiscalía retirar las unidades porque son parte de investigaciones. En calles de la Colonia Ro-mero de Terreros, en la Alcaldía Coyoacán, hay al menos 30 automóviles siniestrados que fueron arrumbados por la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina. Varias de las unidades permanecen abandonadas desde 2023, tienen los cristales rotos, las llantas pinchadas o los cofres destruidos. Todas ellas forman parte de alguna Carpeta de Investigación de la Agencia del Ministerio Público Coy-1, argumento otorgado por los funcionarios para no retirarlos de la vía pública. En los cristales polvosos y sucios están colgados los oficios que indican que los vehículos estuvieron involucrados en delitos como lesiones culposas, robo a negocio con violencia o encubrimiento por receptación, entre otros. Compradores de autos chocados y descompuestos han aprovechado para dejar anuncios en los vidrios. "¡Pago precio justo!", se alcanza a leer en una de las ofertas. Algunas de las unidades fueron dejadas en calles como Prolongación Moctezuma, Zompantitla, Tenantitla y Tecualiapan, pese a que son parte de diligencias de otros Ministerios Públicos. **Ref. 3C.**



CONFÍAN EN PROCESO CONTRA MARIANNE “N”. El abogado de la familia de Valentina G. aseguró que cuenta con los datos de prueba suficientes para que se les ratifique el internamiento y se vincule a proceso a su presunta agresora, Marianne “N”. “Coadyuvando nosotros con la Fiscalía creemos que tenemos una imputación sólida a efecto de lograr la vinculación a proceso y lograr también que se continúe en el internamiento preventivo”, indicó el abogado Ayrton Marín en entrevista con Excélsior. Sin embargo, rechazó confirmar si hoy, durante la continuación de la audiencia que se tiene programada en los juzgados de Sullivan, buscará la reclasificación del caso de lesiones dolosas a feminicidio en grado de tentativa o si lo hará en una nueva audiencia. **Exc. 18C.**

PIDEN RECLASIFICAR EL DELITO VS INFLUENCER. De acuerdo a las primeras investigaciones llevadas a cabo por las autoridades ministeriales capitalinas, todo apunta a que- Marianne "N" habría apuñalado a la pareja de su exnovio por celos, en la alcaldía Álvaro Obregón, ya que ella pensaba regresar con él después de 5 meses separados. Según las pesquisas de agentes de la PDI, la creadora de contenido regresó de Cancún y decidió visitar a su expareja en Park Pedregal, ubicado en el cruce del Anillo Periférico y la calle Cerrada Oaxaca, a donde también llegó su novia actual, En algún momento, mientras el hombre salió a comprar unas cervezas, las jóvenes se quedaron solas y comenzaron una discusión, la cual continuó como un enfrentamiento físico, hasta que Marianne tomó un cuchillo y se lo clavó en repetidas ocasiones a su rival de amores, presunta nieta del actor Mario Casillas. **Bas. 31.**

AUMENTA LA DESAPARICIÓN DE ABUELITOS. En la Ciudad de México se registró un incremento en la desaparición de los adultos mayores, de 60 años y más a 157 personas en 2024. Lo anterior significó un aumento de 83% conforme a lo visto en 2023, de acuerdo con el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y no Localizadas. En este sentido, el RNPDNO arroja que en 2023 desaparecieron 86 personas de 60 años y más, Del total de adultos mayores desaparecidos en 2024, 111 son hombres y 46 son mujeres, de acuerdo con los datos oficiales. La alcaldía con mayores desapariciones en 2024 fue Iztapalapa con 29 personas de 60 años y más. En el detalle se observa que 23 son hombres y 6 son mujeres. **Bas. 10.**

- 0 -